

Economía

Naturgás advierte que no alcanzará la oferta de gas para 2025 y 2026

De acuerdo con el gremio, se necesitarían fuentes externas. El Grupo Ecopetrol tomará medidas para evitar este déficit.

La Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgás) asegura que la oferta de gas local para la venta en firme del 2025 y 2026 no será suficiente para cubrir la demanda en el país. Por ello recomienda completarla con fuentes externas.

“Para evitar el desabastecimiento será necesario complementar la oferta local con fuentes externas de tal manera que los comercializadores que atienden la demanda residencial, comercial, industrial y vehicular, los cuales contratan gas de distintas fuentes y con distintas condiciones, cumplan con las necesidades de sus usuarios”, señala un comunicado del gremio que lidera Luz Stella Murgas.

Estas afirmaciones se dan tras conocer que la cantidad para la venta en firme en el 2025 es de 43,5 Gbtud (Giga BTU por día) y para el 2026, de 160,5 Gbtud; sin embargo, según informó el martes el Gestor del Mercado de Gas Natural, se estima que las necesidades de contratación en firme para el próximo año estén alrededor de los 120 Gbtud, lo que significa que están 12 por ciento

por debajo de la demanda estimada para ese año.

Por su parte, para el 2026 se requerirá de 350 Gbtud, que equivalen al 30 por ciento de la demanda prevista para ese periodo.

Ante ello, el gremio hace un llamado urgente a priorizar las acciones y decisiones necesarias y pertinentes que permitan garantizar el suministro de gas natural en el corto y mediano plazo.

“La disminución de la oferta reafirma la necesidad de priorizar las decisiones de política pública y regulatoria tendientes a incrementar la oferta local de gas y habilitar todas las fuentes externas de suministro”, indicó Murgas.

Según la líder gremial, han insistido tanto al Ministerio de Minas y Energía como a la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) en que comercializar gas con las reglas actuales “en un escenario de estrechez” del mercado como el actual podría generar un incremento en los precios.

El gremio propone una serie de medidas para poder garantizar el abastecimiento de corto, mediano y largo

plazo. Entre ellas, dice que antes de que se inicie el periodo de compraventa del gas se necesita flexibilizar las reglas en relación con los contratos y las negociaciones directas en cualquier momento del año.

También dice que se requiere resolver las solicitudes de revisión de cargos y de agregación de tramos de transporte necesarias para impulsar el desarrollo de los proyectos que aumentarán oferta de gas local.

Tras conocer las estimaciones de gas local para la venta en firme, el Grupo Ecopetrol informó que avanza en la ejecución de la hoja de ruta 2024-2034, con la que busca garantizar el abastecimiento de gas natural a más de 40 millones de colombianos y así evitar el déficit que advirtió Naturgás.

“Estamos hablando de un plazo que podría ser a partir del segundo semestre del año 2025. Nuestros cronogramas nos permiten establecer que no vamos a tener déficit de gas en el país”, aseguró el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán.

La compañía además ha hecho propuestas al Gobier-

no Nacional para revisar el marco regulatorio normativo. “La regulación actual nos impide hacer una oferta de gas en bloque diferente a la que tenemos en la base firme; hay una limitante de 46 Gbtud día. Muy pronto va a salir un decreto para flexibilizar esa regulación y permitirle a Ecopetrol hacer una oferta de contratos de gas para atender entre 120 y 160 Gbtud”, explicó Roa.

Además la empresa plantea la alternativa de la regasificación, en volúmenes que van desde 50 hasta 350 millones de pies cúbicos por día, en proyectos ubicados en distintas áreas desde Buenaventura hasta La Guajira.

“Ecopetrol analiza técnicamente el uso de su infraestructura para facilitar la adopción de este tipo de soluciones en sus activos. Además lanzó en mayo pasado un proceso de Requerimiento de Información al Mercado, para conocer sobre alternativas de recibo, almacenamiento y regasificación de Gas Natural Licuado (GNL)”, explicó Roa y agregó que ya se han recibido ocho propuestas y la mayoría son de GNL importado.